

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection Boite_016 | Préparation des Anormaux](#)[CollectionBoite_016-1-chem | Autobiographie. Récit \[et ... bagne ??\] de Anthelme \[... illisible\]](#) [Item](#)[Homicide volontaire commis sous l' influence de la lectures de journaux anarchiste](#)

Homicide volontaire commis sous l' influence de la lectures de journaux anarchiste

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb016_f0066

SourceBoite_016-1-chem | Autobiographie. Récit [et ... bagne ??] de Anthelme [... illisible]

LangueFrançais

TypeFicheLecture

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 18/03/2021 Dernière modification le 23/04/2021

HOMICIDE VOLONTAIRE

COMMIS SOUS L'INFLUENCE DE LA LECTURE DE JOURNAUX ANARCHISTES

Rapport médico-légal

Par le D^r Ch. Vallon,

Médecin de l'asile de Villejuif, expert près les Tribunaux.

Au mois de juin dernier, s'est déroulée devant les assises de la Seine une affaire qui a eu un certain retentissement. Il s'agissait d'un homicide volontaire commis par un tout jeune homme du nom de Richard sous l'influence de la lecture des journaux anarchistes.

Chargé par M. Bertulus, juge d'instruction, d'examiner l'inculpé au point de vue mental, j'avais consigné mon opinion dans le rapport ci-dessous qui me paraît constituer un document intéressant pour l'histoire de la contagion du crime.

Les termes de l'ordonnance qui me commettait indiquent nettement les motifs qui avaient décidé le magistrat instructeur de recourir à l'expertise médico-légale.

« Attendu, y est-il dit, que l'inculpé, qui appartient à une famille de petits rentiers, s'est toujours, avant le crime dont il se reconnaît coupable, montré travailleur, économe, studieux et soumis; que le fait d'avoir, en quelques mois, accueilli les théories anarchistes au point de vouloir s'affirmer par l'assassinat d'un patron ou d'un bourgeois quelconque, pris au hasard, peut permettre, quelles que soient l'intelligence et la méthode dont il n'a cessé de faire preuve dans ses explications, d'avoir un doute sinon sur sa responsabilité vis-à-vis de la loi pénale, du moins sur son état d'esprit au moment du crime et pendant les jours qui l'ont précédé.

« Ordonnons qu'il sera procédé à un examen médical de Richard par le docteur Vallon, lequel, après avoir reconnu l'état où se trouve l'inculpé, dira quel est le développement de son intelligence et fixera le degré de sa responsabilité. »



